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STF decide hoje se aceita denúncia contra 
Bolsonaro e mais 7 por tentativa de golpe

Comércio exterior fluminense alcança maior 
valor histórico com US$ 72,4 bilhões em 2024
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Associação 
filantrópica 
oferece 450 
vagas em 
cursos gratuitos

Capacidade do 
novo estádio 
do Vasco 
ainda está em 
debate: “Entre 
43 e 57 mil”

O estado do Rio de Janeiro 
atingiu, em 2024, o maior valor 
histórico em sua corrente de 
comércio, que somou US$ 
72,4 bilhões, segundo dados 

divulgados pela Firjan Interna-
cional no boletim Rio Exporta 
2024. O volume representa o 
maior patamar desde o início da 
série histórica, em 1996, e inclui 

um superávit de US$ 17 bilhões, 
com exportações de US$ 44,7 
bilhões e importações de US$ 
27,7 bilhões.

O desempenho foi 

impulsionado por um cres-
cimento constante da inter-
nacionalização das empre-
sas fluminenses. “Esse é um 
resultado positivo da atuação 

mais competitiva do estado 
no comércio exterior”, avaliou 
Rodrigo Santiago, presidente do 
Conselho Empresarial de Rela-
ções Internacionais da Firjan.
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Encontro em Paris busca 
compromissos políticos 
por alimentação global

Beth Goulart estende 
temporada de 
“Simplesmente eu, 
Clarice Lispector” no Rio
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Secretaria de 
Saúde de Cabo 
Frio encerra 
Mês da Mulher 
com diversas 
ações de 
autocuidado 

Quilombo em 
Magé é tema de 
documentário 
produzido 
por jovens da 
Baixada

Governo do Estado cria pacote contra 
a tuberculose com cartão-alimentação

Mulheres de todas as 
idades estão convidadas 
a participar da programa-
ção diversificada, focada, 
sobretudo, na promo-
ção da saúde integral, 
visando ao bem-estar 
físico e emocional.
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Beneficiário do CadÚnico 
recebe antena digital de 
graça. Saiba como

Governo Federal reconhece 
situação de emergência em 
8 cidades do Acre

Após nova alta de juros, mercado 
reduz previsão para o PIB e inflação

Mulher que matou adolescente grávida 
para roubar bebê é indiciada por 2 crimes 

As famílias de menor renda 
beneficiárias dos programas de 
assistência do governo federal 
e inscritas no CadÚnico têm o 
direito ao kit gratuito com a nova 
parabólica digital, incluindo a ins-
talação. O serviço é feito pela 
Siga Antenado, entidade sem 
fins lucrativos criada por deter-
minação da Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) para 
apoiar a população.

A transição da televisão via 
parabólica está sendo interrom-
pida em todo o Brasil. Diversos 
canais abertos encerraram as 
transmissões dessa modalidade; 
a TV Globo, inclusive, anunciou 
que suspenderá o serviço em 30 
de março. Diante disso, a popu-
lação que ainda usa TV para-
bólica precisará trocar para a 
parabólica digital.

“A troca para a parabólica 
digital melhora a experiência 
do telespectador, ampliando a 

oferta de canais e trazendo som 
e imagem mais nítidos. Estamos 
garantindo que as famílias de 
menor renda possam fazer essa 
adaptação sem custo”, destacou 
o ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho.

Carlos Baigorri, presidente da 
Anatel, ressaltou a importância 
para o avanço da infraestrutura 
no Brasil.

“A liberação da faixa de 
frequência da parabólica tra-
dicional é essencial para a 
implantação do 5G no país sem 
interferências. Esse é um pro-
cesso previsto no edital da Ana-
tel e que está sendo executado 
de forma a minimizar impactos 
para a população”, disse.

O prazo para pedir a instalação 
gratuita termina em 30 de junho, 
às 20h (horário de Brasília). O 
agendamento pode ser feito pelo 
site www.sigaantenado.com.br 
ou pelo telefone 0800 729 2404.

O reconhecimento foi publi-
cado no Diário Oficial da União 
desta segunda-feira (24) para 
as cidades de Cruzeiro do Sul, 
Feijó, Mâncio Lima, Marechal 
Thaumaturgo, Plácido de Castro, 
Porto Acre, Rodrigues Alves e 
Santa Rosa do Purus. A portaria 
não indica o período de duração 
da medida.

A capital Rio Branco já havia 
tido o reconhecimento da situa-
ção de emergência no último 
dia 18. As cidades acreanas 
sofrem com as cheias nos rios 

Acre, Acre, Juruá, Purus e Envira, 
Abunã e Moa, todas estas no 
interior do estado.

Em Rio Branco, o Rio Acre que 
já havia ultrapassado a cota de 
transbordo na semana passada 
amanheceu nesta segunda-feira, 
24, com 13,72 metros, segundo 
dados da Defesa Civil Municipal.

Na semana passada, o governo 
estadual já havia publicado um 
decreto reconhecendo situação 
de emergência em 10 municípios 
do estado, devido ao transbordo 
dos rios. 
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A Polícia Civil concluiu, nesta 
última segunda-feira (24), o 
inquérito policial que inves-
tiga o assassinato de Emilly 
Beatriz Azevedo Sena, de 16 
anos, que foi morta aos nove 
meses de gestação e teve o 
bebê roubado no último dia 
12, em Cuiabá, e indiciou a 
autora do crime, Nataly Helen 
Martins Pereira, por homicídio 
quadruplamente qualificado e 

ocultação de cadáver.
De acordo com a Delegacia 

Especializada de Homicídios 
e Proteção à Pessoa (DHPP), 
Nataly asfixiou de Emilly e pra-
ticou o crime por motivo torpe e 
cruel, com recurso que impossi-
bilitou a defesa da vítima e com 
o intuito de roubar o recém-
-nascido da adolescente. Além 
dos crimes cometidos contra a 
vida da jovem, Nataly também 

deverá responder por registrar 
como próprio um parto alheio e 
uso de documento falso.

De acordo com as investiga-
ções, a suspeita simulou uma 
gravidez por meses, apresen-
tando exames falsos e fotos 
adulteradas para enganar os 
familiares. A vítima foi atraída 
com a promessa de receber 
doações de roupas e levada 
para uma casa no bairro Jardim 

Florianópolis, em Cuiabá, onde 
foi morta.

O delegado Michael Mendes 
Paes informou que um inqué-
rito policial complementar foi 
instaurado para apurar a possí-
vel participação do marido, do 
irmão e de um amigo da autora 
no crime. Durante o interrogató-
rio, Nataly confessou o crime e 
afirmou ter agido sozinha, com 
o objetivo de ficar com o bebê.

Após a taxa básica de juros 
ser elevada para 14,25% ao 
ano, as previsões do mercado 
financeiro para a expansão da 
economia e o índice de infla-
ção em 2025 foram reduzidas, 
de acordo com dados do Bole-
tim Focus, divulgados nesta 
segunda-feira (24), em Brasília. 
A pesquisa é divulgada semanal-
mente pelo Banco Central (BC) 
com a expectativa de institui-
ções financeiras para os prin-
cipais indicadores econômicos.

Para este ano, a estimativa 
para o crescimento da econo-
mia caiu de 1,99% para 1,98%. 
Para 2026, a projeção para o 
Produto Interno Bruto (PIB - a 
soma dos bens e serviços pro-
duzidos no país - foi mantida 
em 1,6%. Para 2027 e 2028, 
o mercado financeiro estima 
expansão do PIB em 1,9% e 2%, 
respectivamente.

Expansão da economia
Em 2024, a economia bra-

sileira cresceu 3,4%. O resul-
tado representa o quarto ano 
seguido de crescimento, sendo 
a maior expansão desde 2021 

quando o PIB alcançou 4,8%.
A previsão da cotação do 

dólar está em R$ 5,95 para o 
fim deste ano. No fim de 2026, 
estima-se que a moeda norte-
-americana fique em R$ 6.

Inflação
A estimativa para o Índice 

Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) – con-
siderado a inflação oficial do 
país – caiu de 5,66% para 5,65% 
este ano. Para 2026, a proje-
ção da inflação subiu de 4,48% 
para 4,5%. Para 2027 e 2028, as 

previsões são de 4% e 3,78%, 
respectivamente.

A estimativa para 2025 está 
acima do teto da meta de infla-
ção que deve ser perseguida 
pelo BC. Definida pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN), a 
meta é de 3%, com intervalo de 
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo. Ou 
seja, o limite inferior é 1,5% e o 
superior 4,5%.

Puxada pela alta da energia 
elétrica, em fevereiro a infla-
ção oficial ficou em 1,31%, de 

acordo com o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). É o maior resultado 
desde março de 2022 quando 
tinha marcado 1,62%, e o mais 
alto para um mês de fevereiro 
desde 2003 (1,57%). Em 12 
meses, o IPCA soma 5,06%.

Juros básicos
Para alcançar a meta de infla-

ção, o Banco Central usa como 
principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, definida 
em 14,25% ao ano pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom).

Representantes de 
vários países se 
encontram nesta 
quinta (27) e sex-
ta-feira (28), em 
Paris, na França, 

com o objetivo de melhorar 
as condições de alimentação 
para a população global. A 
cúpula Nutrition for Growth 
reúne governos, doadores, 
sociedade civil, pesquisado-
res e setor privado. 

“Trata-se de um momento 
de intercâmbio entre socie-
dade civil, cientistas, empre-
sas, governos, ONGs, todos 
aqueles que trabalham no 
setor da nutrição, para pro-
curar ideias novas, boas, que 
possam mudar a vida das 
pessoas localmente”, explica 
o secretário-geral da cúpula, 
Brieuc Pont. 

O objetivo é firmar com-
promissos para garantir uma 
nutrição melhor para as pes-
soas. Entre as propostas estão 

coordenar investimentos para 
superar o déficit de 13 bilhões 
de dólares por ano no finan-
ciamento à nutrição, integrar 
a discussão sobre alimenta-
ção aos esforços nas áreas de 
saúde, agricultura, educação 
e ações climáticas e fomentar 
planos nacionais voltados para 
a segurança alimentar. 

“A cúpula é também um 
momento em que se anun-
ciam os recursos financeiros. 
Então vamos ter vários anún-
cios nos próximos dias, que 
já foram registrados na plata-
forma onde se registram esses 
compromissos financeiros. 
Mas também são feitos com-
promissos políticos”, ressalta 
o secretário. 

A Organização das Nações 
Unidas para Alimentação e 
Agricultura (FAO) estima que 
2,8 bilhões de pessoas não 
consigam ter acesso a uma 
nutrição saudável. Mais da 
metade das mortes de crianças 

é provocada pela desnutrição. 
A cúpula Nutrition for Gro-

wth teve sua primeira edição 
em 2013, em Londres. Tam-
bém já passou por Milão (em 
2017) e Tóquio (em 2021). Em 
sua última edição, na capital 
japonesa, foram registrados 
396 compromissos por 181 
entidades, em um total de 27 
bilhões de dólares. 

“Em Tóquio, quem não se 
mobilizou foram os bancos 
públicos de desenvolvimento. 
E são eles que agora estamos 
procurando. E temos boas 
expectativas. O Banco Africano 
de Desenvolvimento triplicou 
seu compromisso financeiro. O 
Banco Asiático passou de zero 
a 3 bilhões de dólares de com-
promisso. E temos entidades 
que ainda não posso anunciar 
agora, que, realmente, estão 
fazendo um esforço substan-
cial para a nutrição, inclusive a 
França”, afirma Pont. 

Segundo Brieuc, neste 

momento, muitos investimen-
tos estão direcionado para os 
sistemas de defesa, mas é pre-
ciso também focar na segu-
rança alimentar. 

“Sabemos que a segurança 
dos povos não é baseada uni-
camente na defesa, também 
é baseada no desenvolvi-
mento. É muito importante 

que estejamos todos cientes 
disso. Não existe segurança 
para povos endinheirados se 
os vizinhos estão morrendo 
de fome”. 

Na edição deste ano, em 
Paris, a cúpula terá entre seus 
focos principais a transição 
para sistemas alimentares 
sustentáveis em um contexto 

de mudanças climáticas. Rela-
tório de um dos grupos de 
trabalho preparatórios para o 
evento, que reuniram gover-
nos, empresas e sociedade 
civil, mostram que os siste-
mas atuais de produção de 
alimentos contribuem para a 
degradação ambiental e para 
as mudanças climáticas. 

Encontro em Paris busca compromissos 
políticos por alimentação global

JUDICIÁRIO BRASIL

ECONOMIA

MUNDO

Cúpula Nutrition for Growth está em sua quarta edição
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Comércio exterior fluminense alcança maior 
valor histórico com US$ 72,4 bilhões em 2024

O estado do Rio 
de Janeiro atin-
giu, em 2024, 
o maior valor 
histórico em 
sua corrente 

de comércio, que somou US$ 
72,4 bilhões, segundo dados 
divulgados pela Firjan Interna-
cional no boletim Rio Exporta 
2024. O volume representa o 
maior patamar desde o início da 
série histórica, em 1996, e inclui 
um superávit de US$ 17 bilhões, 
com exportações de US$ 44,7 
bilhões e importações de US$ 
27,7 bilhões.

O desempenho foi impulsio-
nado por um crescimento cons-
tante da internacionalização das 
empresas fluminenses. “Esse é 
um resultado positivo da atua-
ção mais competitiva do estado 
no comércio exterior”, avaliou 
Rodrigo Santiago, presidente do 
Conselho Empresarial de Rela-
ções Internacionais da Firjan.

Apesar do recorde, as expor-
tações totais do Rio recuaram 
3% em relação a 2023, reflexo 
da leve queda no volume expor-
tado pelo setor de petróleo e 
gás natural, que representa 79% 
das vendas externas do estado 
e totalizou US$ 35,3 bilhões. 
Segundo Giorgio Rossi, gerente 
da Firjan Internacional, “é uma 
commodity fortemente influen-
ciada pelo preço internacional, 
que operou abaixo da média dos 
últimos dois anos”.

Na contramão, houve cresci-
mento de 15% nas exportações de 
produtos químicos, com destaque 
para polímeros de etileno, propi-
leno e estireno, que somaram US$ 
128 milhões, alta de 26%.

Do lado das importações, o 
estado registrou alta de 7% em 
comparação a 2023, com cres-
cimento expressivo de 28% na 
indústria de máquinas e equi-
pamentos, que totalizou US$ 3 
bilhões. “Esses produtos de alto 
valor agregado indicam que o 
setor produtivo fluminense 
está se modernizando”, anali-
sou Rossi.

Mercado de petróleo e varia-
ções regionais

As exportações de petró-
leo, mesmo com leve queda de 
2%, continuam a ser o pilar do 
comércio exterior fluminense. 
A China permanece como o 
principal destino, com US$ 15,6 
bilhões (queda de 9%), seguida 
pela Espanha, que apresentou 
aumento de 59%, alcançando 

US$ 4,3 bilhões. As importações 
de petróleo recuaram 3%, com 
a Arábia Saudita mantendo-se 
como principal fornecedora.

Fora do setor petrolífero, 
houve recuo de 5% nas expor-
tações, puxado pela diminuição 
de vendas para países latino-a-
mericanos como México, Chile e 
Colômbia. Em contrapartida, os 
embarques para a Ásia cresceram 

28%, com destaque para Singa-
pura, que teve aumento de 43%.

As importações exclusive 
petróleo somaram US$ 25 
bilhões, 8% a mais que em 2023. 
O bloco comercial USMCA, que 
reúne Estados Unidos, México 
e Canadá, manteve-se como 
principal origem dessas impor-
tações, com destaque para os 
EUA e o México. Do território 

norte-americano, cresceram 
33% as importações de partes de 
motores e turbinas para aviação, 
enquanto as de peças automo-
tivas do México subiram 34%.

Segundo Rossi, “há uma 
forte sinergia entre as indús-
trias instaladas nos dois países, 
e o México é um parceiro tra-
dicional do estado do Rio na 
cadeia automotiva”.

Lutador do UFC Maurício Ruffy se arrisca no 
golfe em visita ao Campo Olímpico no Rio

Prefeito de Itaguaí e secretário de meio 
ambiente fazem a entrega de alvarás

Ruffy, que venceu as três 
lutas que fez no UFC, vem de 
um nocaute cinematográfico 
contra o experiente norte-ame-
ricano Bobby Green - um chute 
rodado preciso no UFC 313, no 
último dia 8

Em ascensão UFC, o lutador 
Maurício Ruffy mostrou que sua 
precisão não se limita ao octó-
gono. No último fim de semana, 
o peso leve da maior organi-
zação de MMA do mundo se 
arriscou no golfe e surpreendeu 
os presentes no Campo Olím-
pico do Rio de Janeiro com sua 
precisão.

Ruffy, que venceu as três 
lutas que fez no UFC, vem de um 
nocaute cinematográfico contra 
o experiente norte-americano 
Bobby Green – um chute rodado 
preciso no UFC 313, no último 
dia 8. Agora, o atleta da equipe 
Fighting Nerds demonstrou que 

seu faro para acertos também 
se aplica ao golfe, recebendo 
elogios de quem acompanhou 
suas tacadas.

O Campo Olímpico de Golfe, 

que recebeu o atleta, seguirá 
em destaque no mundo espor-
tivo: a partir do dia 31 de março, 
será palco do 70º ECP Brazil 
Open, um dos torneios mais 

prestigiados do país. O evento 
marcará mais uma etapa do 
PGA Tour Américas, reunindo 
grandes nomes do golfe nacio-
nal e internacional.

Na última sexta-feira (21/03), 
o Secretario Municipal do Meio 
Ambiente, Mudanças do Clima 
e Bem-Estar Animal, Carlos Kifer, 
realizou um grande sonho de 
diversos empreendedores da 
cidade com a entrega de alvarás 
que estavam  presos desde a 
outra gestão.  

O Secretario Carlos Kifer afir-
mou que  por determinação do 
Prefeito Haroldinho Jesus não 

houve revogação do código 
ambiental conforme divulgado 
em grande mídia nacional. O 
mesmo afirma que não houve 
a flexibilização, segundo o secre-
tário  apenas a Secretaria do 
Meio Ambiente cumpriu a lei, e 
mantém firme e declara que as 
fiscalizações continuarão princi-
palmente se houver denúncia, e 
empresas que não se adequa-
rem na resolução 264 do INEA, 

cita que a ordem do Prefeito 
e fazer inspeções, notificações, 
educação ambiental.  

O processo será preventivo, e 
em último caso, o recurso será 
aplicado em área de conserva-
ção ambiental.  

Foi citado o carinho com a 
Orla de Coroa Grande, e o Pier 
da Ilha da Madeira, que terá o 
apoio técnico das universida-
des UERJ e UFRJ, com auxílios 

em consultorias. Sobre Coroa 
Grande, a ideia é não demolir os 
quiosques em toda ORLA, haja 
vista que a Justiça Federal está 
com ordem de demolição para 
toda a orla.  

O Secretario Carlos Kifer 
afirmou que com o projeto de 
dragagem do canal do Porto, 
o material será usado na orla e 
diminuirá o impacto e proteção 
dos quiosques.

Alunos do 6º ano da 
Escola Municipal Prof. 
Edilson Duarte terão 
aulas de robótica

Redução no preço em 3 linhas 
das barcas entra em vigor: preço 
sai de R$ 7,70 para R$ 4,70

A Secretaria Municipal de 
Educação de Cabo Frio iniciou 
o projeto de ensino de robótica 
na Escola Municipal Prof. Edilson 
Duarte, com foco nos alunos do 
6º ano do Ensino Fundamental. 
O objetivo é oferecer aos estu-
dantes da rede pública municipal 
acesso a conhecimentos tecno-
lógicos essenciais.

Os professores da escola pas-
sarão por um curso de capacita-
ção para orientar os alunos no 
aprendizado de robótica. Essa 
iniciativa visa estimular o pen-
samento crítico, a criatividade 
e a resolução de problemas, 
preparando as crianças para o 
mundo digital.

No primeiro contato com a 
robótica, as crianças demons-
traram grande animação. O 
desafio despertou a curiosidade 

e a imaginação dos alunos, 
que logo se envolveram nas 
atividades práticas, comparti-
lhando ideias e trabalhando em 
equipe. Para muitos, essa foi 
uma experiência inédita, mas 
extremamente estimulante, 
proporcionando não apenas o 
aprendizado de conceitos téc-
nicos, mas também uma nova 
perspectiva sobre o uso da tec-
nologia no dia a dia.

Trazer o ensino de robótica 
para as escolas públicas é um 
passo importante para incluir a 
tecnologia no currículo de forma 
prática e acessível. A Prefeitura 
já está trabalhando para garantir 
mais equipamentos na expansão 
do projeto e reforça seu compro-
misso de democratizar o acesso 
ao conhecimento e garantir a 
formação integral dos alunos.

A redução no preço da pas-
sagem em 3 linhas das barcas 
passa a valer a partir desta 
segunda-feira (24). São elas: 
Arariboia - Praça XV, Paquetá 
- Praça XV e Cocotá - Praça 
XV. O preço sai de R$ 7,70 e 
vai para R$ 4,70. Mas, além do 
valor, os passageiros querem 

melhorias no ar-condicionado 
e intervalos menores, entre 
outros benefícios.

Os passageiros temem que 
a redução no preço afete a 
qualidade do serviço. No dia 6 
de março, houve uma redução 
da tarifa da linha Charitas de 
R$ 21 para R$ 7,70.
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Quilombo em Magé é tema de documentário 
produzido por jovens da Baixada Fluminense

O Quilombo de Bongaba 
— também chamado de Qui-
lombo Quilombá — em Magé, 
na Baixada Fluminense, é tema 
do documentário “Tem um 
quilombo no quintal de casa”, 
que será lançado no próximo 
sábado (29), com exibição gra-
tuita. A obra propõe olhar para 
a história da região como uma 
“terra potente”, de resistên-
cia de povos quilombolas e 
indígenas, conforme explica a 
diretora Rute Sant’Anna.

— A Baixada sempre foi um 
espaço de articulação e resis-
tência, então o meu desejo 
com o filme foi romper com 
a ideia de que a Baixada é 
apenas um ponto de retorno 
de quem trabalha na capital. 
Muito pelo contrário: essa 
terra tem histórias pulsantes, 
cheias de força e legado — 
observa Rute.

Uma inspiração para a pro-
dução são os relatos do livro “A 
terra dá, a terra quer” (2023), 
do líder quilombola piauiense 
Antônio Bispo dos Santos, o 
Nêgo Bispo. Por isso, o fio-
-condutor da obra é justa-
mente preservar, valorizar e 
dar visibilidade para o legado 
e a presença viva dos quilom-
bos na Baixada Fluminense. 
As filmagens foram realiza-
das ao longo de 2024, com a 
colaboração de representan-
tes da comunidade Refúgio 
Caioaba — onde moram os 

remanescentes quilombolas 
— e do terreiro Ilê Asè Ogun 
Alakoro: ambas compõem o 
território do Quilombo de Bon-
gaba. De acordo com dados do 
Censo 2022, há 1,3 milhão de 
pessoas quilombolas no país.

Ao longo do documentário, 
o público conhece não apenas 
o passado do quilombo locali-
zado em Magé, mas também 
é apresentado a um olhar do 
presente, e também voltado 
para o futuro, dos quilombos 

da Baixada Fluminense, como 
um todo. Para guiar a narra-
tiva, três entrevistados são 
ouvidos: Julio Cesar Coelho, 
remanescente quilombola 
nascido e criado no Refúgio 
Caioaba; Philippe Moreira, his-
toriador — cuja tese de douto-
rado, pela UFF, narra a história 
do Quilombo de Bongaba — 
e filho do Ilê Asè Ogun Ala-
koro; e o babalorixá Paulo de 
Ogum, autoridade civilizatória 
e líder religioso do quilombo 

abordado na obra.
— É um filme que provoca 

e emociona. É uma conversa 
com descobertas que vão 
impulsionar conversas, então, 
com certeza, as pessoas vão 
sair reflexivas (da exibição). 
Espero que as pessoas saiam 
com vontade de conhecer 
mais sobre os territórios de 
quilombo da Baixada Flumi-
nense — completa Rute.

A obra, realizada com 
recursos da Lei Paulo 

Gustavo, contou com equipe 
formada por mulheres, de 
idades entre 24 e 29 anos, 
todas crias de Duque de 
Caxias. Além de Rute, respon-
sável pelo roteiro e direção, 
as outras três são Bárbara 
Martins (câmera, edição, 
assistência de roteiro e dire-
ção), Mirella Souza (produção 
executiva) e Larissa Carva-
lho, responsável pelo som 
direto, pela trilha sonora e 
pela finalização.

Evento de lançamento no 
sábado

No próximo sábado (29), 
o evento de lançamento de 
“Tem um quilombo no quin-
tal de casa” será realizado no 
Gomeia Galpão Criativo (Rua 
Doutor Lauro Neiva 32, Jar-
dim Vinte e Cinco de Agosto, 
Duque de Caxias), a partir das 
17h. Após a exibição da obra, 
haverá uma roda de conversa, 
além de um set do DJ Wall. A 
entrada é franca. 

NOVA IGUAÇU

QUEIMADOS

SÃO JOÃO DE MERITI

DUQUE DE CAXIAS

MAGÉ

A Secretaria de Saúde de 
São João de Meriti, realizou na 
quinta-feira (20-03), mais uma 
ação voltada ao público femi-
nino em celebração ao mês da 
Mulher. O evento ocorreu na 
Unidade de Saúde da Família 
Carmem Bandeira de Mello 
(Tibagi), no Jardim Metrópo-
les, com palestra sobre a saúde 
da mulher e diversos serviços 
médicos.

Durante o mês de março, 
unidades de Saúde de Meriti 
ampliaram a disponibilidade de 
exames preventivos, encami-
nhamento para consultas espe-
cializadas e palestras sobre 
saúde da mulher. O objetivo 
maior é conscientizar e facilitar 
o acesso das mulheres a cuida-
dos essenciais. Entre os servi-
ços oferecidos estão: coleta de 

preventivo, encaminhamentos 
para exames de imagem, tes-
tes rápidos, pré-Natal, plane-
jamento familiar.

Na USF Tibagi, a gerente 
técnica Joiciany Carneiro e a 
enfermeira Viviane Maatryk, 
realizaram uma palestra para 
as pacientes, abordando temas 
como a importância da pre-
venção, detecção precoce de 
doenças e bem-estar feminino. 
“Sabemos que muitas mulhe-
res deixam de procurar aten-
dimento médico por conta da 
rotina corrida, mas é funda-
mental incentivar a realização 
de exames periódicos. Nosso 
objetivo é acolher as mulhe-
res meritienses, facilitar esse 
acesso e reforçar a importân-
cia dos cuidados preventivos”, 
ressaltou Joiciany.

Estudantes de Duque de 
Caxias, na Baixada Flumi-
nense, vão ganhar mais uma 
creche para a rede pública de 
ensino. Uma nova unidade 
municipal vai ser construída 
no Parque Beira Mar, no pri-
meiro distrito da cidade.

Segundo a Prefeitura, o 
projeto prevê uma estru-
tura moderna e funcional, 
voltada para o desenvolvi-
mento das crianças, com 

espaços adequados para 
cada faixa etária.

A creche vai contar com um 
acesso principal, salas mul-
tiuso, fraldário, área de ama-
mentação, lactário, banhei-
ros, três salas de educação 
infantil e uma sala específica 
para crianças de um a dois 
anos de idade. A área total 
construída será de 375m² e 
o custo estimado da obra é 
de R$ 4,280 milhões.

Os alunos da Escola Muni-
cipal Agroecológica Vale do 
Tinguá, em Nova Iguaçu, estão 
tendo uma experiência edu-
cativa, criativa, sustentável 
e inesquecível. As crianças 
participam de uma oficina de 
artesanato, utilizando massa 
celulósica — material reciclado 
das bitucas de cigarro que são 
recolhidas pelo município — e 
transformando-o em flores, 
papéis, blocos, marca-livros, 
acessório de canetas e por-
ta-copos. A ação faz parte do 
programa de Coleta Seletiva e 
Educação Ambiental da Secre-
taria Municipal de Serviços 
Delegados (SEMUSD). Nova 
Iguaçu é a única cidade do 
Estado do Rio a desenvolver 
essa prática.

Após os alunos confeccio-
narem o artesanato com a 
massa celulósica, eles podem 
expor o material na escola ou 
levá-lo para casa. A massa 
celulósica, que pode ser tin-
gida, não tem cheiro, não con-
tamina o meio ambiente e 

se torna uma opção criativa 
para decoração, transforman-
do-se em arranjos de flores, 
porta-guardanapos, buquês 
de noiva, entre outros itens.

Desde sua implantação, 
em novembro de 2019, o 
projeto já coletou cerca de 
2,5 milhões de bitucas de 
cigarro na cidade, o que equi-
vale a aproximadamente uma 
tonelada de lixo tóxico que 
deixou de ser descartado de 
forma inadequada no solo, na 
água ou em aterro sanitário. 
Somente no mês de fevereiro 
deste ano, foram recolhidas 
58.725 bitucas. Ao longo do 
ano, a iniciativa continuará 
percorrendo as escolas muni-
cipais de Nova Iguaçu, com o 
objetivo de conscientizar os 
jovens sobre a importância 
da preservação ambiental e 
do descarte correto de resí-
duos. As bitucas de cigarro, 
que representam um grande 
desafio ambiental, são trans-
formadas em soluções criati-
vas e sustentáveis.

Para obter a massa celu-
lósica, a Prefeitura instalou 
mais de 100 caixas coletoras 
para a reciclagem do material. 
Para dar uma destinação cor-
reta à bituca, o resíduo mais 
encontrado no mundo, com-
posto por papel, filtro (feito 

de acetato de celulose), cin-
zas, restos de tabaco, entre 
outros, a SEMUSD tem uma 
parceria com a empresa 
Poiato Recicla para transfor-
mar esse resíduo em massa 
celulósica, e trabalhar a edu-
cação ambiental nas escolas.

A Prefeitura de Queimados 
lançou o Portal do Servidor 
Público Municipal, uma pla-
taforma digital que centraliza 
diversos serviços online para 
os servidores municipais. O 
novo portal tem como objetivo 
facilitar o acesso a informa-
ções funcionais e documentos 
importantes, garantindo mais 

praticidade e transparência na 
gestão pública.

Por meio do Portal do Ser-
vidor, os servidores munici-
pais podem consultar seus 
dados funcionais, acessar 
contracheques, acompanhar 
históricos de pagamento e 
obter outras informações 
relevantes de forma rápida 

e segura. Essa iniciativa visa 
proporcionar mais comodi-
dade e eficiência no atendi-
mento aos servidores.

Para orientar os usuários, a 
Prefeitura disponibilizou um 
vídeo explicativo demons-
trando o passo a passo para 
realizar o login e acessar os 
serviços disponíveis.

Com essa modernização, 
a Prefeitura de Queimados 
reafirma seu compromisso 
com a valorização do ser-
vidor público, oferecendo 
soluções inovadoras que 
garantem mais agilidade, 
segurança e facilidade no dia 
a dia dos profissionais que 
atuam no município.

Saúde de Meriti promove 
ação especial voltada ao 
público feminino

Caxias investe na 
construção de nova 
creche municipal

Projeto em Nova Iguaçu transforma 
bitucas de cigarro em artes nas escolas

Prefeitura de Queimados apresenta o 
portal do servidor público municipal

Documentário sobre o Quilombo de Bongaba: diretora Rute Sant’Anna durante entrevista com Pai Paulo de Ogum — Foto: Divulgação / Bárbara Martins
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Governo do Estado cria pacote contra 
a tuberculose com cartão-alimentação

Cartão-alimentação para pacientes com tuberculose tem recarga mensal e período de recebimento varia de seis a 18 meses, dependendo do tipo da doença e laudo médico. (Divulgação SES-RJ)

Divulgação

Famílias de crianças atípicas 
tiveram os tratamentos dos 
filhos cancelados no dia 10 
de março e denunciam que 
o plano de saúde da Unimed 
deixou de fazer os repasses 
para as clínicas conveniadas, 
sem dar explicações.

O acompanhamento é fun-
damental para garantir a qua-
lidade de vida de crianças com 
deficiência ou transtorno do 
espectro autista.

Essas famílias usam o plano 
Unimed Ferj. Uma clínica 
na Lagoa enviou um comu-
nicado aos pais explicando 
que a operadora quitou só 
metade dos atendimentos 
feitos entre junho e dezem-
bro do ano passado.

O atraso, então, forçou a 
suspensão dos atendimentos. 
A clínica disse ainda que o ser-
viço só voltará quando os valo-
res em aberto forem pagos.

Não é a primeira vez que 
isso acontece. Em 2023, 
mães protestavam pelo 
mesmo motivo.

Em 2022, a Agência Nacional 

de Saúde (ANS) publicou uma 
resolução determinando a 
cobertura de procedimentos 
de tratamento dos portado-
res de transtornos globais do 
desenvolvimento, incluindo o 
transtorno do espectro autista 
e disse que as operadoras 
devem fornecer atendimento 
indicado pelo médico para tra-
tar a doença.

O Henrique, de 6 anos, tem 
autismo, e a mãe conta que ele 
melhorou muito desde que 
começou o tratamento.

“Ele não falava quando che-
gou aqui, e através dos méto-
dos especializados, ele conse-
guiu desenvolver a fala e hoje 
em dia ele fala tudo”, afirma 
Helena Portela.

Somente nessa clínica, que 
fica na Lagoa, são 35 crianças 
acompanhadas por diversos 
profissionais.

Procurada, a Unimed Ferj 
negou que existam faturas em 
aberto com a clínica conve-
niada e disse que solicitou o 
retorno imediato dos atendi-
mentos aos pacientes.

Famílias de crianças com 
deficiência denunciam cortes nos 
tratamentos da Unimed no Rio

Com o objetivo de 
reduzir a incidên-
cia e mortalidade 
por tuberculose, 
o Governo do 
Estado, por meio 

da Secretaria de Estado de Saúde 
do Rio de Janeiro (SES-RJ) criou 
um pacote de medidas que inclui 
a emissão de um cartão-alimen-
tação no valor de R$ 250, além 
de investimentos para aquisição 
de equipamentos e insumos que 
ampliam e aprimoram o diagnós-
tico da doença. 

- Estamos empenhados em 
enfrentar os desafios da saúde 
pública com ações concretas 
e eficazes. Esta medida faz 
parte do nosso investimento 
em Saúde para a população 
de nosso estado, para que nin-
guém precise abandonar o tra-
tamento - afirma o governador 
Cláudio Castro.

Dos 80 mil registros de casos 
no país, em 2023, cerca de 18 
mil foram confirmados no 
Estado do RJ. Apesar de trans-
missível e grave, a tuberculose 
tem cura.

Dados levantados pela 
Gerência de Tuberculose da 
SES-RJ mostram que o número 
de casos notificados no Sis-
tema Nacional de Notificação 
(Sinan-TB) apresenta tendên-
cia de aumento, com exceção 
da queda em 2020, devido 
ao impacto da pandemia da 
Covid-19, quando muitos diag-
nósticos não foram realizados. 
No entanto, a proporção do 

aumento tem apresentado 
desaceleração: em 2022, foi de 
7,37% em relação a 2021 e, em 
2023, alta de 3,19% em relação 
ao ano anterior.

Esse movimento pode indi-
car um cenário de redução de 
casos para os próximos anos. Os 
dados são do “Boletim Epide-
miológico - Tuberculose 2025”, 
produzido pelos técnicos da 
SES-RJ e que será lançado em 

28 de março, durante evento 
em alusão ao Dia Mundial de 
Combate à Tuberculose, que 
é celebrado em 24 de março. 

Estudos mundiais apontam 
que pessoas com tuberculose 
têm seus gastos aumentados 
em cerca de 20%, incluindo 
os custos com a alimentação 
durante o tratamento, mesmo 
recebendo atendimento gra-
tuito pelo SUS. Por conta disso, 

a SES-RJ implementou o cartão-
-alimentação mensal de R$ 250 
para todos os pacientes que 
estiverem em tratamento.

O cartão-alimentação já foi 
entregue a 6 mil pacientes. A 
recarga é feita mensalmente e 
não há faixa de renda per capita 
para ter acesso ao benefício. O 
valor não entra no cálculo de 
renda de benefícios assisten-
ciais, como o Bolsa Família e o 

período de recebimento varia de 
seis a 18 meses, dependendo do 
tipo de tuberculose e do laudo 
médico. O benefício é suspenso 
quando o paciente interrompe 
ou finaliza o tratamento.

O benefício é administrado 
em cooperação técnica com a 
Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas). Para gestão 
estadual dessa concessão, 
foi elaborado o Sistema de 

Suporte ao Auxílio-Alimenta-
ção (SISAA), em que os pacien-
tes diagnosticados e que estão 
em tratamento são cadastra-
dos pelas unidades municipais 
de atendimento para receber 
o benefício.  

Entre junho e agosto de 2024, 
a SES capacitou os coordenado-
res de tuberculose dos municí-
pios para fazer os cadastros dos 
pacientes no SISAA.

Rio de Janeiro produz 811 mil 
toneladas de aço bruto em fevereiro

Secretaria de Saúde do Rio inicia 
mobilização de combate ao sarampo

O Rio de Janeiro produziu, 
em fevereiro, 811 mil toneladas 
de aço bruto, registrando um 
crescimento de 4,6% em relação 
à produção do mesmo mês do 
ano passado. O estado foi res-
ponsável por 29,8% da produ-
ção nacional de aço, no mês. Os 
dados são do Instituto Aço Brasil, 
que representa as empresas bra-
sileiras produtoras de aço.

– O crescimento na produ-
ção de aço bruto em nosso 
estado demonstra a força da 
nossa indústria e a importân-
cia de seguirmos trabalhando 
para fortalecer a economia do 
Rio. Estamos reconquistando o 
protagonismo nacional, fazendo 
com que o estado ocupe posi-
ções cada vez melhores, atraindo 
ainda mais oportunidades de 
trabalho e renda ao povo flumi-
nense - afirmou o governador 
Cláudio Castro.

No acumulado do ano, de 
janeiro a fevereiro, o RJ acumula 
1,6 milhão de toneladas, alta 
de 7,2% em relação ao mesmo 
período no ano passado, repre-
sentando 29,5% da produção 
nacional.

– Em fevereiro, nas duas 

comparações, mensal e anual, 
tivemos resultados percentuais 
de crescimento acima de Minas 
Gerais, principal produtor nacio-
nal de aço – destaca a secretá-
ria interina de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio 
e Serviços, Fernanda Curdi.

Em 2024, o Rio de Janeiro pro-
duziu 8,8 milhões de toneladas 

de aço. Um crescimento de 2,4% 
em relação à produção de 2023, 
consolidando o estado como o 
segundo maior produtor do país: 
foi responsável por 26,2% da pro-
dução nacional, atrás apenas de 
Minas Gerais.

De acordo com o Instituto 
Aço Brasil, em fevereiro de 
2025 a produção brasileira de 

aço bruto foi de 2,7 milhões de 
toneladas, uma queda de 1,6% 
frente ao apurado no mesmo 
mês de 2024. No acumulado 
do ano, a produção brasileira 
de aço bruto foi de 5,5 milhões 
de toneladas, o que repre-
senta um aumento de 0,9% 
frente ao mesmo período do 
ano anterior.

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio (SMS) iniciou, na 
segunda-feira (24/3), uma mobi-
lização de combate ao sarampo. 
O objetivo é levar a vacina a 
locais com grande circulação de 
público, facilitando o acesso do 
carioca à imunização. As ações 
de vacinação vão acontecer 
nesta semana, até sexta-feira 
(28/3), das 8h às 16h, no Terminal 

Gentileza e no Aeroporto Santos 
Dumont. Já na Central do Bra-
sil, a imunização será realizada 
na terça (25/3) e na quinta-feira 
(27/3), no mesmo horário.

O sarampo é uma doença 
febril aguda, altamente transmis-
sível, que pode afetar pessoas de 
todas as idades. Sua transmissão 
ocorre diretamente por contato 
pessoa a pessoa, por meio de 

gotículas de secreções expeli-
das ao falar, tossir ou espirrar. 
Além disso, o contágio também 
se dá por dispersão de gotícu-
las contendo partículas virais no 
ar, especialmente em ambien-
tes fechados. Em 2025, até o 
momento, o município do Rio 
não registrou nenhum caso da 
doença, mas há casos recentes 
em cidades vizinhas.

– O sarampo é uma doença 
que está eliminada da cidade 
do Rio de Janeiro. Estamos 
levando a imunização para 
pontos de grande circula-
ção para garantir que muitas 
pessoas possam se proteger. 
Essa é uma vacina que protege 
para a vida toda – explicou o 
secretário municipal de Saúde, 
Daniel Soranz.
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Secretaria de Saúde de Cabo Frio encerra Mês 
da Mulher com diversas ações de autocuidado 

Volta Redonda 
inicia castração 
gratuita de animais

Valença avança na 
regularização fundiária 
com Iterj

Cinema da Praça, em 
Paraty, exibe filme sobre 
a Serra da Bocaina

A  Secretaria Municipal de Pro-
teção e Defesa Animal (SMPDA) 
de Volta Redonda, em parceria 
com a FAA (Fundação Educa-
cional Dom André Arcoverde), 
iniciou na manhã desta segunda-
-feira (24), a castração gratuita de 
cães e gatos. O Projeto FAA PET 
Castração Itinerante permane-
cerá no município até 11 de abril. 

Nesta primeira etapa, o cas-
tramóvel – que é um trailer total-
mente equipado – está na Praça 
Sávio Gama, em frente ao Palácio 
17 de Julho, no bairro Aterrado, 
onde ficará até sexta-feira (28). 
Após essa data, o castramóvel 
seguirá para os bairros Retiro e 
Santo Agostinho. 

Por dia são atendidos 40 
animais, previamente agenda-
dos, sendo: cães e gatos sem 
raça definida de 6 meses a 6 
anos; outras raças: de 6 meses 
a 5 anos. Os responsáveis fize-
ram as inscrições pelo telefone 
(24) 3512-8498 – do Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ) – 
e também no WhatsApp (24) 
99233-4480. 

O secretário municipal de Pro-
teção e Defesa Animal, Paulinho 
AP, comentou que ainda restam 
poucas vagas de castração. Os 

tutores interessados devem 
entrar em contato por telefone. 

“Essa parceria da SMPDA com 
a Fundação Dom André Arco 
Verde, a FAA, é muito impor-
tante. Vamos castrar 525 ani-
mais durante as três semanas 
que o castramóvel vai ficar na 
cidade. As vagas disponíveis não 
se limitam ao bairro onde o veí-
culo vai estar, serão atendidos 
animais de qualquer lugar de 
Volta Redonda. A castração é 
um ato de amor, um ato de cari-
nho. Vamos contribuir com a 
saúde dos nossos animais”, disse 
o secretário, acrescentando que 
a equipe do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ) está dando 
apoio e suporte à ação. 

Castração com final feliz 
Um dos animais atendidos 

nesta manhã foi o cachorro Bem, 
de 1 ano, sem raça definida. Ele 
foi resgatado das ruas pela cabe-
leireira Nathalia Lessa, no bairro 
Bela Vista. Após o resgate, ela o 
levou para o veterinário e, para 
o alívio dela, os médicos diag-
nosticaram que está tudo bem 
com ele. Com isso, ela não pen-
sou duas vezes e já priorizou a 
castração para a qualidade de 
vida do animal. 

A Prefeitura Municipal de 
Valença, em parceria com o 
Instituto de Terras e Cartogra-
fia do Estado do Rio de Janeiro 
(Iterj), segue com a Regulari-
zação Fundiária de Interesse 
Social no município. Na sexta-
-feira (21), uma equipe do Iterj 
visitou o Centro Administra-
tivo de Valença para se reunir 
com o Prefeito Saulo Corrêa e o 
Secretário Municipal de Obras 
e Planejamento Urbano, Carlos 
José Santos.

Durante a visita, Silvio Lima, 
coordenador de Cadastros, apre-
sentou o andamento das ações 
da empresa contratada pelo Iterj, 
que segue com o cadastramento 
socioeconômico das famílias 
residentes nos loteamentos 
Vadinho Fonseca, Campo Ale-
gre, Santa Lúcia e Santa Helena. 
As atividades de cadastramento 
ocorreram entre os dias 19 e 
23 de março, com o apoio das 
lideranças comunitárias locais 

e servidores municipais.
O Secretário Carlos José des-

tacou a importância do trabalho, 
mencionando que a atuação do 
Iterj ajudará a regularizar novos 
loteamentos, como os morros 
do Cruzeiro e São Sebastião, 
em Santa Isabel do Rio Preto. O 
Prefeito Saulo Corrêa agrade-
ceu a parceria com o Governo 
do Estado e ressaltou que esse 
processo garantirá segurança 
jurídica aos moradores.

Para o cadastramento, os 
moradores devem apresen-
tar documentos como iden-
tidade, CPF, comprovante de 
renda familiar, documentos dos 
filhos (se houver) e Termo de 
posse do imóvel. A Regulari-
zação Fundiária visa valorizar 
terrenos e facilitar o acesso a 
serviços essenciais. Para mais 
informações, os moradores 
podem procurar a equipe do 
cadastramento ou a Associação 
de Moradores local.

O documentário “Bocaina: 
Caminhos do Alto” será exi-
bido gratuitamente na ter-
ceira edição da Mostra Bio-
diversidade em Audiovisual, 
na nesta quinta-feira (27), às 
19h, no Cinema da Praça, no 
Centro Histórico de Paraty.

Dirigido por Nina Braga e 
Adriana Mattoso, o filme de 
25 minutos aborda as amea-
ças ambientais ao Parque 
Nacional da Serra da Bocaina, 
como ocupações irregulares, 
desmatamento e extração ile-
gal de recursos, destacando 
a necessidade de fiscalização 
e preservação da Mata Atlân-
tica entre Rio de Janeiro e 
São Paulo.

Com quase 106 mil hec-
tares, o parque abriga uma 

biodiversidade única e é 
essencial para o abasteci-
mento de água. “A Bocaina 
afeta o bem-estar das cida-
des costeiras e também pro-
tege nascentes que abaste-
cem tanto o Rio quanto São 
Paulo”, diz Nina Braga. A 
região inclui atrativos como 
a Trilha do Ouro, cachoeiras 
e formações naturais como 
a Pedra do Frade e a Pedra 
da Macela.

Após as sessões, espe-
cialistas debaterão os desa-
fios ambientais da região. 
Participam do bate-papo as 
documentaristas Nina Braga e 
Adriana Mattoso, o agricultor 
José Ferreira, do Sítio Agroflo-
restal São José, e o biólogo 
Mario Loyola, do INEA.

Em Cabo Frio, as 
mulheres não tive-
ram apenas um dia 
de celebração pelo 8 
de março (Dia Inter-
nacional da Mulher), 

mas o mês inteiro, com diver-
sas atividades promovidas pelo 
município.

Como parte da programação, 
a Secretaria de Saúde organizou 
ações especiais voltadas para o 
autocuidado, autoconhecimento 
e preservação da saúde e bem-
-estar, que vêm acontecendo ao 
longo do mês e continuam na pró-
xima semana, tanto no primeiro 
distrito quanto em Tamoios.

Mulheres de todas as idades 
estão convidadas a participar 
da programação diversificada, 
focada, sobretudo, na promo-
ção da saúde integral, visando 
ao bem-estar físico e emocio-
nal. Não é necessária inscrição 
prévia, e todas as atividades são 
gratuitas.

Confira:
Dia 25/03 (terça-feira)
ESF Nova Califórnia (Rua das 

Pacas, 2690) – a partir das 8h
•   Café da manhã
•   Rodas de conversa sobre 

saúde feminina e prevenção de 
doenças

•   Aula de funcional
•   Testes rápidos para sífilis, 

HIV e hepatite B
•   Marcação de exame 

preventivo
•   Aferição de sinais vitais
•   Sorteio de brindes
Dia 26/03 (Quarta-feira)
ESF Peró (Rua Olívia Lopes, 

s/n) – a partir das 9h
Palestras e rodas de conversa 

com especialistas (fisioterapeu-
tas, psicólogos, médicos, nutri-
cionistas e enfermeiros) sobre 
os temas:

• Lipedema e alongamento
• Doenças psicossomáticas
• Doenças circulatórias
• Alimentação balanceada 

para mulheres
• Doenças comuns em mulhe-

res e como evitá-las
O ESF Peró oferecerá, ainda, 

do dia 24 (domingo) ao dia 28 
(quinta-feira), atendimentos 
médicos e exames preventivos 
todos os dias.

ESF Florestinha (Rua Espera 
Feliz, s/n) – a partir das 9h

Roda de conversa e palestras 
com enfermeiras e terapeutas 
sobre os temas:

• Combate ao câncer de colo 
do útero

• Endometriose
• Prevenção ao câncer 

colorretal
UBS Santo Antônio (Avenida 

Beira Mar, s/n) – a partir das 9h
Roda de conversa sobre os 

temas:
• Conhecendo o meu corpo: 

sinais de alerta
• ISTs (Infecções Sexualmente 

Transmissíveis)
• Prevenção ao câncer de colo 

do útero

Dia 27/03 (quinta-feira)
UBS Glória Maria (Ginásio 

Poliesportivo Aracy Machado, 
bairro Itajuru) – a partir das 8h30

•   Café da manhã
•   Palestra sobre a importân-

cia do preventivo
•   Oferta de teste rápido para 

sífilis, HIV e hepatite B
ESF Maria Joaquina (Rua da 

Harmonia, 6) – a partir das 9h
Palestras e rodas de conversa 

sobre os temas:
• Sinais de câncer no colo do 

útero
• Violência contra a mulher
• Exames de rotina para a 

saúde da mulher

Regiões 

VOLTA REDONDA

VALENÇA

PARATY

CABO FRIO
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STF decide hoje se aceita denúncia contra 
Bolsonaro e mais 7 por tentativa de golpe

A Câmara dos Deputados ini-
ciará neste ano o debate para 
criar o Código Brasileiro de Inclu-
são, aparato legal semelhante ao 
Código de Trânsito e ao Código 
Penal. A ideia foi defendida pelos 
novos presidente e vice-presi-
dente da Comissão de Defesa 
dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência, Duarte Júnior (PSB-
-MA) e Amom Mandel (Cida-
dania-AM), que assumiram os 
postos na última semana.

“Eu trago como meta para 
esse ano nessa comissão entre-
gar à sociedade brasileira um 
Código Brasileiro de Inclusão. 
Esse código vai ser a reunião de 
todas as leis federais que já tra-
tam sobre os direitos da pessoa 
com deficiência, mas que fica 
algo perdido”, afirmou Duarte.

“As pessoas não conseguem 
identificar esses direitos, não 
conseguem reconhecer os 
seus deveres, porque são leis 

espalhadas e a gente precisa reu-
nir essas leis num único código”, 
completou.

O deputado federal Amom 
Mandel, do Cidadania, apresen-
tou projeto que pode impedir 
multa para usuários que aces-
sarem redes por meio da VPN

De acordo com Mandel, 
o tema já deve ser debatido 
nesta semana na comissão da 
Câmara. A ideia da proposta é 
centralizar toda a legislação, 
de maneira a ajudar as pessoas 
com deficiência a terem conhe-
cimento sobre seus direitos, e 
também facilitar aos estabe-
lecimentos comerciais a con-
tratação de PCDs e a devida 
adaptação para garantir a aces-
sibilidade a esse público.

Após eventual aprovação na 
comissão, a proposta ainda pre-
cisaria ser aprovada na Comissão 
de Constituição e Justiça e no 
Plenário da Câmara.

Câmara começa discussão 
para criar Código 
Brasileiro de Inclusão

A Primeira Turma 
do Supremo 
Tribunal Fede-
ral (STF) deve 
decidir, nesta 
terça-feira (25), 

sobre o acolhimento da denún-
cia oferecida pela Procurado-
ria-Geral da República (PGR) 
contra o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) e outros sete 
investigados pela tentativa 
de golpe de Estado. Há pre-
visão de uma sessão extraor-
dinária na quarta-feira (26), 
caso os ministros precisem de 
mais tempo. Se a denúncia for 
aceita, os denunciados se tor-
narão réus e responderão a um 
processo criminal.

São 34 denunciados pela 
PGR, divididos em três núcleos. 
O primeiro núcleo, que será 
objeto da análise dos ministros 
na próxima terça, envolve os 
supostos líderes da organização 
criminosa. Além do ex-presi-
dente, os magistrados decidirão 
sobre o acolhimento da denún-
cia contra quatro ex-ministros 
de Bolsonaro: Walter Braga 
Netto, da Casa Civil; Anderson 
Torres, da Justiça; Paulo Sérgio 
Nogueira, da Defesa; e Augusto 
Heleno, do Gabinete de Segu-
rança Institucional (GSI).

Além deles, compõem o 
Núcleo 1 da acusação o tenen-
te-coronel e ex-ajudante de 
ordens de Bolsonaro Mauro Cid; 
o deputado federal e ex-presi-
dente da Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin) Alexandre 

Ramagem (PL-RJ); e o almirante 
de esquadra e ex-comandante 
da Marinha no governo de Bol-
sonaro Almir Garnier.

O ex-presidente é acusado 
dos crimes de organização cri-
minosa armada, tentativa de 
abolição violenta do Estado 
Democrático de Direito, golpe 

de Estado, dano qualificado 
pela violência e grave ameaça 
contra o patrimônio da União, 
e com considerável prejuízo 
para a vítima e deterioração de 
patrimônio tombado, podendo 
pegar de 20 a 26 anos de cadeia.

O Núcleo 2 da denúncia da 
PGR será julgado nos dias 29 

e 30 de abril. Esse é o grupo 
responsável pelo apoio ope-
racional à tentativa de golpe, 
incluindo o ex-diretor-geral 
da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) Silvinei Vasques; o 
general e ex-secretário-exe-
cutivo da Secretaria-Geral da 
Presidência no governo de 

Bolsonaro Mário Fernandes; 
e o ex-assessor da Presidên-
cia da República Filipe Gar-
cia Martins. Já o Núcleo 3, 
que inclui militares e policiais 
responsáveis pelas ações de 
monitoramento de autorida-
des, será julgado nos dias 8 e 
9 de abril.

A Primeira Turma do STF é 
composta pelos ministros Cris-
tiano Zanin, que preside o cole-
giado, Alexandre de Moraes, 
relator da ação penal, Cármen 
Lúcia, Flávio Dino e Luiz Fux. 
Segundo o regimento da Corte, 
processos criminais devem ser 
decididos pelas turmas.

Baixo financiamento mundial 
ameaça combate à tuberculose

Em meio à ameaça de greve, 3 consórcios 
devem disputar leilão da CPTM

No Dia Mundial de Combate 
à Tuberculose, lembrado na 
segunda-feira (24), a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) 
alerta que o baixo financiamento 
para prevenir e tratar a doença 
ameaça milhões de vidas.

Dados da entidade mostram 
que, em 2023, 10,8 milhões 
de pessoas foram infectadas 
pela bactéria Mycobacterium 
tuberculosis, também conhecida 
como bacilo de Koch. Dessas, 
1,25 milhão morreram em razão 
da doença.

A tuberculose, segundo a 
OMS, apesar de ser prevenível e 
tratável, permanece com o posto 
de doença infecciosa mais mor-
tal do planeta. 

“Ela continua a devastar 
milhões de pessoas globalmente, 
causando graves consequências 
sanitárias, sociais e econômicas”, 
alerta a OMS.

Américas
Dados da Organização Pan-A-

mericana da Saúde (Opas) mos-
tram que, nas Américas, 342 mil 
pessoas adoeceram por tuber-
culose em 2023. Dessas, 35 mil 

morreram. A entidade contabi-
liza ainda cerca de 76 mil casos 
não diagnosticados nem trata-
dos na região.

Campanha
O tema da campanha global 

de combate à tuberculose este 
ano é Sim! Podemos acabar com 
a Tuberculose! Compromisso, 
Investimento, Resultados. 

“O Dia Mundial da Tubercu-
lose deste ano reforça a urgência 

de agir”, avaliou a Opas.
“Os países se comprome-

teram a acelerar a resposta e 
garantir acesso universal à pre-
venção, diagnóstico e trata-
mento, mas o progresso ainda 
é insuficiente e a tuberculose 
continua afetando as populações 
mais vulneráveis”, diz a Opas.

Inovações
A entidade destaca que, ape-

sar dos desafios, “há motivos 

para esperança”. Novas tecno-
logias, segundo a Opas, podem 
mudar o rumo da tuberculose, 
incluindo:

 radiologia digital com inte-
ligência artificial, ferramenta 
capaz de aprimorar a detec-
ção precoce em populações de 
maior risco;

 testes moleculares rápidos, 
que permitem diagnósticos mais 
precisos e ágeis;

As empresas interessadas em 
concorrer ao leilão das linhas 
11-Coral, 12-Safira e 13-Jade da 
Companhia Paulista de Trens 
Metropolitanos (CPTM) têm de 
entregar as propostas na B3, a 
bolsa de valores de São Paulo, 
entre 10h e 11h desta terça-feira 
(25/3). Empresas chinesas, euro-
peias e brasileiras devem dispu-
tar o certame, marcado para a 
próxima sexta-feira (28/3), que 
irá definir a concessão do Lote 
Alto Tietê.

Em assembleia na quinta-
-feira passada (20/3), funcio-
nários da estatal aprovaram 
greve para a quarta-feira 
(26/3) para protestar contra 
a privatização. Apesar da resis-
tência, o governo de Tarcísio 
de Freitas afirma que o calen-
dário previsto não sofrerá alte-
rações. A movimentação dos 
ferroviários, que devem fazer 
um protesto em frente à B3, 
também não deve alterar a 
disputa de empresas que se 

organizam em três consórcios 
para concorrer à compra das 
linhas ferroviárias.

O consórcio C2 Mobilidade 
Sobre Trilhos, responsável pela 
operação do Trem Intercida-
des (TIC), que ligará São Paulo 
a Campinas, deve concorrer ao 
leilão. O consórcio é formado 
pelo grupo Comporte, hol-
ding brasileira formada pelo 
empresário Nenê Constantino, 
e a CRRC, estatal chinesa com 
sede em Pequim, que é uma 

das maiores fornecedoras de 
material rodante ferroviário. 
A CCR, que domina as conces-
sões rodoviárias de São Paulo, 
também pode se unir ao con-
sórcio para disputar as linhas 
11-Coral, 12-Safira e 13-Jade 
da CPTM.

Empresas da Europa tam-
bém têm demonstrado inte-
resse no leilão. Um consórcio 
composto por três empre-
sas europeias deve entrar 
na disputa.

Nacional

O ministro Alexandre de Moraes é o relator da ação - Andressa Anholete/SCO/STF

Exame para detectar tuberculose© Eduardo Gomes - ILMD/Fiocruz Amazônia
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Associação filantrópica oferece 450 vagas em cursos gratuitos
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A A ssociação 
Filantrópica 
Arte Salva 
Vidas está 
com inscri-
ções abertas 

para 450 vagas em cursos 
gratuitos que acontecerão 
ao longo do mês de abril, 
para moradores do bairro 
do Caju e regiões vizinhas, 
na Zona Portuária do Rio 
de Janeiro.

Os interessados devem se 
candidatar presencialmente 
na secretaria da instituição, 
localizada na Rua General 
Sampaio, 74, no bairro do 
Caju. O atendimento acon-
tece de segunda a sexta-feira, 
das 10h às 16h. É necessá-
rio apresentar documentos 
pessoais e comprovante de 
residência.

As aulas irão começar 
no segundo trimestre do 
ano. Além dos conhecimen-
tos teóricos, muitos cursos 
incluem atividades práticas 
que simulam situações reais 
do cotidiano profissional, 
preparando os participantes 
para os desafios do mercado 
de trabalho.

Programação dos cursos

- SEGUNDA-FEIRA (14/04)
- 9h às 12h: Porteiro e Vigia
- 13h às 16h: ASG/

Liderança
- 16h às 18h: Artesanato

- TERÇA-FEIRA (15/04)
- 9h às 12h: Cuidador de 

Idosos
- 9h às 12h: Recepcionista
- 13h às 16h: Maqueiro
- QUARTA-FEIRA (16/04)

- 9h às 12h: Auxiliar de 
Creche

- 9h às 12h: Jovem Aprendiz
- 9h às 12h: Encarregado 

de Limpeza
- 13h às 16h: Supervisor 

de Facilities
- 16h às 18h: Artesanato

- QUARTA-FEIRA (16/04)
- 9h às 12h: Auxiliar de 

Creche
- 9h às 12h: Jovem Aprendiz
- 9h às 12h: Encarregado 

de Limpeza
- 13h às 16h: Supervisor 

de Facilities
- 16h às 18h: Artesanato

- QUINTA-FEIRA (17/04)
- 9h às 12h: Treinamento e 

Desenvolvimento de Pessoas
- 13h às 16h: Mediador 

Escolar (crianças atípicas)
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Após 10 anos longe 
dos palcos, o 
espetáculo “Sim-
plesmente eu, 
Clarice Lispec-
tor”, estrelado 

por Beth Goulart, segue em 
cartaz no Teatro I Love PRIO, no 
Rio de Janeiro, até 27 de abril. A 
peça, que inicialmente encerra-
ria temporada em 30 de março, 
ganhou mais quatro semanas e 
ampliou a agenda para incluir 
sessões também às quintas-fei-
ras, sempre às 20h (quintas a 
sábados) e 19h (domingos).

Celebrando os 50 anos de car-
reira de Beth Goulart, a monta-
gem já foi assistida por mais de 
1 milhão de pessoas em mais de 
280 cidades. O monólogo tem 
direção, atuação e adaptação da 
própria atriz, com supervisão de 
direção de Amir Haddad.

“Simplesmente eu, Clarice 
Lispector, que retorna aos pal-
cos após 10 anos, é uma ode ao 
amor, quando vou de encontro 
ao viés mais presente e impor-
tante da obra da Clarice na 
busca por esse sentimento, o 
mais sublime do ser humano”, 
declarou Beth Goulart, que foi 
premiada como “Melhor Atriz” 
pelo Shell 2009, APTR, Revista 
Contigo e Qualidade Brasil. A 
montagem também foi reconhe-
cida como “Melhor Espetáculo” 
por este último.

O texto é construído a partir 
de trechos de entrevistas, car-
tas e obras de Clarice Lispector, 

Grupo paulistano PARLAPATÕES apresentam 
“A Cabeça de Yorick” pela primeira vez no Rio

Escrito e dirigido por Hugo 
Possolo, em A Cabeça de Yorick 
três velhos palhaços, interpreta-
dos por Hugo Possolo, Raul Bar-
retto e Nando Bolognesi, dão sua 
visão sobre a morte pelo olhar 
cômico e crítico, marca do grupo 
paulistano Parlapatões.

A Cabeça de Yorick é mais 
um resultado da pesquisa que 
os Parlapatões desenvolvem em 
torno da figura do palhaço e do 
bufão, que procura ousar com as 
linguagens convidando o público 
a viver junto ao risco da aventura.

A temporada inédita marca 
o retorno dos Parlapatões ao 
Rio de Janeiro após 10 anos da 
última passagem pela cidade, 
em 2015, com o premiado Os 
Mequetrefe.

Na mais famosa tragédia de 
Shakespeare, Hamlet, a única 
cena cômica é a dos coveiros. 
Hamlet pega caveiras nas mãos 
e se depara com a de Yorick, que 
foi o bobo da corte e alegrou 
sua infância. A imagem que mais 
representa a tragédia do velho 
bardo é de Hamlet com caveira 
erguida. Ou seja, o momento 
da tragédia que ficou imorta-
lizado no imaginário é exata-
mente aquele no qual a comé-
dia está presente na tragédia. 
Neste espetáculo com texto e 

direção de Hugo Possolo, os ato-
res buscam uma inversão levan-
tando imagens trágicas dentro 
do ambiente cômico. Em cena, 
três velhos palhaços dão sua 
visão sobre a morte pelo olhar 
cômico e crítico dos Parlapatões.

Serviço
A Cabeça de Yorick

Temporada: de 27 de março 
até 20 de abril de 2025

Dias e horários: Quinta a 
domingo, às 20:30h.

Local: Sesc Copacabana – 
Mezanino. Rua Domingos Fer-
reira, 160, Copacabana, RJ.

Informações: (21) 3180-5226
Ingressos: R$ 10 (credencial 

plena do Sesc), R$ 15 (meia-en-
trada), R$ 30 (inteira)

Bilheteria - Horário de fun-
cionamento: Terça a sexta 
das 9h às 20h; Sábados, 
domingos e feriados das 14h 
às 20h.

Classificação: 14 anos
Duração: 70 minutos

Beth Goulart estende temporada de 
“Simplesmente eu, Clarice Lispector”

GCADERNO
como “Perto do Coração Sel-
vagem”, “Uma Aprendizagem 
ou O Livro dos Prazeres”, e os 
contos “Amor” e “Perdoando 
Deus”. Nele, Beth interpreta não 
apenas Clarice, mas também 
quatro personagens femininas 
— Joana, Lori, Ana e uma mulher 
sem nome — que representam 
diferentes fases da autora.

A cenografia minimalista e a 
iluminação criam um ambiente 
onírico, onde temas como amor, 
silêncio, solidão e existência são 
explorados. A trilha sonora ori-
ginal de Alfredo Sertã, inspirada 
em Erik Satie, Arvo Pärt e Astor 
Piazzolla, compõe a atmosfera 
sensorial da peça.

O espetáculo conta ainda com 

a iluminação de Maneco Quin-
deré, direção de movimento 
de Márcia Rubin, preparação 
vocal de Rose Gonçalves, cená-
rio de Ronald Teixeira e Leobruno 
Gama, figurino de Beth Filipecki, 
visagismo de Westerley Dornel-
las e programação visual de Carol 
Vasconcellos.

“A arte é o vazio que a gente 

entendeu”, escreveu Clarice Lis-
pector — ideia que Beth Gou-
lart leva ao palco com corpo e 
emoção, convidando o público 
a mergulhar na alma da autora.

Serviço:
Espetáculo: “Simplesmente 

eu, Clarice Lispector”
Local: Teatro I Love PRIO – 

Avenida Infante Dom Henrique, 

s/n, Aterro do Flamengo
Temporada: até 27 de abril 

de 2025
Horários: Quinta a sábado às 

20h, domingo às 19h
Classificação: 12 anos
Duração: 60 minutos
Capacidade: 352 lugares
Ingressos: Sympla – bileto.

sympla.com.br
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

No show intimista, a atriz e cantora homenageia a ‘Pimentinha’, revisitando alguns dos seus maiores clássicos, ao lado de Claudia Elizeu no piano, e de Thaís Ferreira no violoncelo

GILBERTO GIL
TURNÊ DE DESPEDIDA 
DOS PALCOS

Desde o dia 15 de março, 
Gilberto Gil está na estrada 
para sua última turnê. O artista 
encerra seu ciclo de shows aos 
83 anos. Gil vai fazer vários 
shows pelas capitais e gran-
des centros do país. No Rio de 
Janeiro a apresentação está 
confirmada para os dias 29 e 
30 de março no espaço Far-
masi Arena. volta nos dias 5 e 
6 de abril. O compositor baiano 
começou sua careira a quase 
cinco décadas atras.o repertório 
da turnê está sendo uma síntese 
desses anos em atividades para 
contemplar várias gerações. 

GILBERTO PASSOS GIL 
MOREIRA, nascido em Salva-
dor/Bahia em 26 de junho de 
1942.Esse artista desempenha 
múltiplas funções. Compositor, 
multi-instrumentista produtor 
musical, escritor. Teve passagens 
na vida política. 

Aos três anos de idade Gil 
ficou fascinado por música ao 
ouvir as bandas dos cantadores 
e violeiros em especial a sanfona 
do Cinézio .Aos16 anos, final dos 
anos 1950 ao ouvir João Gilberto 
trocou a sanfona pelo violão. 

Sua carreira começou em 
1962 compondo e tocando 
jingles. Sua primeira com-
posição “Bem de Vagar” foi 
gravada pelo grupo feminino 
AS TRÊS BAIANAS. 

Após se formar em adminis-
tração mudou para São Paulo 
em 1965, para trabalhar em uma 

multinacional. Ao longo do dia 
era o homem de negócios e a 
noite frequentava espaços cul-
turais, bares para interagir com 
outros artistas. Foi em uma des-
sas noites que conheceu Chico 
Buarque. Em 1965 abandona o 
emprego formal e vai para o Rio 
de Janeiro. 

 Na tv Record, no terceiro 
Festival de Música Popular Bra-
sileira a canção “Domingo no 
Parque” conquistou o 2º lugar. 
Uniu berimbau com guitarras. 
O grupo os Mutantes acompa-
nharam Gilberto GIL. Essa sono-
ridade marcou o início do movi-
mento a tropicália. 

Em 1967 Gilberto Gil lança 
seu primeiro álbum “louva-
ção” com direção musical de 
Dori Caymmi. Em 1968 o movi-
mento tropicalismo entra em 
rota de colisão com a ditadura 
civil e militar ao critica – lá. 
Gil e Caetano foram presos 
em dezembro de 1968 em São 
Paulo. Foram levados para o 
Rio de Janeiro, sendo soltos em 
fevereiro de 1969.Gil e Caetano 
foram para o exílio em Londres 
com suas famílias, ficando lá no 
período de 1969 a 1971.A gra-
vadora lançou um single com a 
música “Aquele Abraço” que fez 
um grande sucesso no Brasil. 
Essa música foi feita no avião 
quando Gil saiu da prisão indo 
para Salvador. É a música de 
despedida do Rio de Janeiro e 
do Brasil.  

PERSONA
POR AMAURY OLIVEIRA 
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Pedro Gonçalves, técnico de 
Angola, se incomodou com a 
atuação de Bastos no amistoso 
do Botafogo contra o Novo-
rizontino, no último sábado, 
no Estádio Nilton Santos. O 
zagueiro, que sofreu lesão na 
coxa esquerda no primeiro 
jogo que fez pelo Alvinegro 
na temporada, foi cortado dos 
jogos da seleção nesta Data 
Fifa por pedido do Alvinegro.

O clube carioca avisou à 
federação dos Palancas Negras 
que o camisa 15 ainda não 
tinha condições totais de jogo. 
Bastos jogou o primeiro tempo 
contra o Novorizontino e foi 
substituído no intervalo para 
a entrada de Jair Cunha.

- Foi com absoluta surpresa 
que nós tivemos conheci-
mento e não ficamos satisfei-
tos com uma situação dessas. 
Houve um reporte médico, 

inclusive eu conversei com 
um membro do departa-
mento médico, e o Botafogo 
enviou um documento para 
a federação dizendo quais 

prosseguimentos iriam fazer 
- afirmou Pedro em entrevista 
coletiva nesta segunda-feira.

Bastos é o capitão de 
Angola, que busca retornar 

para uma Copa do Mundo pela 
primeira vez desde 2006. O 
zagueiro desfalca a seleção 
nos jogos contra Líbia e Serra 
Leoa, pelas Eliminatórias.

Esporte

Capacidade do novo estádio do Vasco 
ainda está em debate: “Entre 43 e 57 mil”

BOTAFOGO

FLAMENGO

VASCO DA GAMA

FLUMINENSE

SURFE

A q u a n t i d a d e 
de torcedores 
que São Januá-
rio, estádio do 
Vasco, poderá 
receber após 

sua grande reforma ainda 
está em debate. De acordo 
com Renato Brito, 2º vice-pre-
sidente da gestão de Pedrinho, 
a capacidade da nova arena 
será entre 43 e 57 mil pessoas.

A informação foi divulgada 
por ele em trecho de entre-
vista à VascoTV divulgada 
neste domingo.

“Qual é a capacidade ideal 
para que o estádio seja viá-
vel economicamente? Qual a 
capacidade ideal para que o 
estádio não fique muito caro”, 
indagou ele.

- Eu vou falar um número 
aqui e não quero que ninguém 
se assuste, porque é uma dife-
rença muito grande. Mas eu 
diria que vai ficar entre 43 e 
57 mil. Por que essa diferença? 

Porque o que está sendo feito 
agora é um estudo econômico-
-financeiro do custo de cons-
trução e do custo de operação 
- completou o dirigente.

Renato Brito citou o desejo 
do Vasco e da atual gestão de 
acrescentar um número rele-
vante de setores populares 
no estádio.

- Lembra que a gente quer 
fazer a maior parte dos assen-
tos populares? Isso obvia-
mente tem um impacto na 
rentabilidade. A gente não 
pode, por exemplo, fazer um 
estádio para 70 mil pessoas 
cuja ocupação vai ser na média 
40 e ele só dê prejuízo. A gente 
não pode arriscar o futuro do 
Vasco com isso, entendeu? 
- concluiu.

O prazo inicial estimado 
por Pedrinho para dar início 
às obras do novo estádio era 
janeiro deste ano, o que não 
ocorreu. Como o processo de 
venda do potencial construtivo 

ainda não foi concluído, a 
reforma no momento não tem 
data para sair do papel.

À VascoTV, Renato Brito 
também disse que o Vasco 
está aguardando a conclusão 

da criação da Sociedade de 
Propósito Específico (SPE) e, 
dessa forma, poder começar 

a receber o dinheiro pro-
veniente  das  vendas 
do potencial.

Técnico da seleção de Angola critica 
Botafogo: “Não fiquei satisfeito”

Arrascaeta, do Flamengo, tem lesão 
no adutor da coxa e inicia tratamento

Canobbio é eleito o reforço de 
maior destaque neste início 
de temporada do Fluminense

WSL: Yago Dora supera Italo 
Ferreira em final emocionante 
e é campeão em Peniche

Canobbio foi eleito o reforço 
de maior destaque neste início 
de temporada do Fluminense. 
Em votação realizada pelo ge, 
os internautas apontaram que 
o uruguaio vem tendo o melhor 
desempenho entre os contrata-
dos para 2025.

Canobbio foi eleito com 82, 
39% dos votos pelos internau-
tas. Ele tem cinco gols e uma 
assistência em 14 jogos dis-
putados pelo Fluminense em 
2025. Neste momento, ele é 
o vice-artilheiro do time, atrás 
somente de Cano, que tem 10 
gols marcados em 14 jogos dis-
putados no ano.

O segundo jogador mais 
votado foi Freytes, com 5,26% 
dos votos. O zagueiro foi titu-
lar ao lado de Ignácio durante 
o período em que Thiago Silva 
estava se recuperando de lesão 
no calcanhar esquerdo. Na ter-
ceira posição aparece Hércules, 
com 3,43% dos votos. O volante 
vinha disputando a titularidade 
com Martinelli e Otávio.

Sem jogos durante a Data 
Fifa, o Fluminense volta a 
entrar em campo no próximo 
sábado, quando enfrentará o 
Fortaleza, na Arena Castelão, 
pela primeira rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

Nas ondas portuguesas, 
dois brasileiros disputaram 
o título da etapa de Peniche 
da World Surf League (WSL) 
neste domingo. Com presença 
da torcida verde e amarela em 
massa nas areias lusitanas, 
Yago Dora superou na deci-
são Italo Ferreira para con-
quistar o segundo título da 
carreira em etapas do tour. 
A decisão foi emocionante, 
esteve aberta até os últimos 
segundos de bateria e contou 
com cardápio de aéreos. Yago 
alcançou somatório 13.37 
(6.70 + 6.67) contra 12.43 (7.43 
+ 5.00) de Italo.

Yago sobe 11 posições no 
ranking com a vitória, assume 
o quarto lugar e entra no top-
5; Italo mantém a liderança 
apesar da derrota e seguirá 
com a lycra amarela para a 
quarta etapa da temporada. 
A próxima parada do tour será 
em El Salvador e terá início dia 
2 de abril.

- Difícil explicar, ano passado 
eu bati na trave duas vezes, 
perdi as duas finais que dispu-
tei. Eu não podia deixar esca-
par novamente. Estou muito 
feliz em voltar a sentir essa 
sensação de ser campeão - 
vibrou Yago.

A participação de Arras-
caeta nas Eliminatórias com o 
Uruguai terminou mais cedo 
por uma lesão no adutor da 
coxa direita. O resultado do 
exame foi comunicado pelo 
Flamengo no início da tarde 
desta segunda-feira.

O uruguaio iniciou trata-
mento com o departamento 

médico do Uruguai. Ele chega 
ao Rio de Janeiro nesta 
segunda e se reapresentará 
no Ninho do Urubu na terça. 
Arrascaeta foi cortado e não 
enfrenta a Bolívia. De la Cruz 
também foi cortado, mas não 
por questões médicas e não 
preocupa o Flamengo.

Ainda no aquecimento, 

Arrascaeta pediu massagem 
na coxa direita e foi atendido 
pelo departamento médico 
uruguaio. Durante o jogo, 
ele sinalizou novamente o 
desconforto e recebeu novo 
atendimento. Aos 41 minutos 
do primeiro tempo, o meia 
pediu para ser substituído.

Outro jogador do Flamengo 

cortado na Data Fifa foi Ger-
son. O volante sentiu dores na 
posterior da coxa esquerda, 
mas os exames feitos ainda 
em Brasília com acompanha-
mento médico da seleção 
brasileira apontaram apenas 
contratura e fadiga. Ele fará 
novo exame de imagem no 
clube nesta segunda.

Bastos durante o amistoso entre Botafogo e Novorizontino — Foto: Vitor Silva/BFR

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG O maior clássico das américas acontece nesta 

terça-feira (25/3), às 21h30, no estádio Monumental 
de Nuñez, em Buenos Aires, pela 14° rodada das 
Eliminatórias para a Copa do Mundo. A partida terá 
transmissão da TV Globo e do SporTV.

Argentina x Brasil
DIA DE JOGO


